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在本届上艇开幕的七天前，在英
国泰晤士河上，来自牛津大学和剑桥
大学的华人赛艇爱好者组队，上演了
另一个版本的“牛津剑桥对抗赛”。将
目光转回上艇，一方面今年是赛会历
史上首次邀请高水平国际队伍来参
赛，另一方面，随着赛事的成长，也有
更多生活在申城的外籍赛艇爱好者了
解了这项赛事，并发出了他乡会“故
知”的感慨。

上海与世界，因为有了赛艇这条
脉络的联动，中外之间产生了更多奇
妙的共鸣。

今年是威廉·理查德来到中国发
展的第20年，在于昨日落幕的这届上

艇中，他和俱乐部队友们拿了两个第
一名（俱乐部组混合八人单桨有舵手
4.2公里追逐赛和500米城市冲刺赛
的冠军）。“我们两个欧洲人和六个中
国人（组队参赛），我们可以代表欧洲
和中国的合作。很高兴能在上海这么
漂亮的地方参加赛艇比赛。这次还看
到了剑桥大学队和牛津布鲁克斯大学
队来参赛，非常开心，他们在英国都是
非常好的队伍，他们让我们看到赛艇
实力到底能提升到什么程度。”已经具
备汉语日常交流能力的理查德特意用
汉语与记者分享道。

当然，除了聚焦于赛艇之竞速，让
这些俱乐部组外籍参赛者更高兴的

是，他们可以通过上艇找到更志同道
合的朋友，也可以借由上艇的国际传
播度，将自己目前所生活的这座城市
上海，介绍给更多的海外朋友。

来自荷兰的罗伊·布法奇，他是一
位灵长类脑研究领域的专业人士，虽
然六个月前才来到中国，却已找到了
一群合拍的朋友。“河道景观非常美
丽，而且跟两岸观众的距离很近，氛围
很棒，这是一次非常好的经历……很
高兴看到赛艇运动在中国的发展起
飞，我希望自己更多的海外朋友能通
过这项赛事，了解现在我们正身处的
上海。我真的希望赛艇运动可以让人
们走到一起，变得更加团结。”

桨声响起 水上会客厅艇美

苏州河上，近
700名参赛者奋楫前
行，苏河两岸，慕名而
至的观众成了人数最
庞大的“参赛方”，在
这种高度呼应的氛围
中，上海赛艇公开赛
（以下简称“上艇”）于
昨日精彩收官。

苏河再现佳景 上艇精彩收官

第一次来到上海，将苏州河新添
到自己的“赛艇水域收藏”中，同时还
率队拿了冠军，按理说这是一次挺不
错的参赛体验，但剑桥大学赛艇队队
长塞巴斯蒂安·本泽克里还是觉得有
一点缺憾。“这次是来参赛，所以我没
有把专业的拍摄器材带在身边，不然
就能更好地记录了。这里景观很美。”

从本科到博士阶段，从美国普林
斯顿大学到英国剑桥大学，本泽克里
学习和研究的方向一直是电影视觉及
其相关领域，还获得过卢卡斯艺术
奖。在常年与视觉审美打交道的他看
来，“上艇拥有美丽的河道风景，上海
是一座历史建筑和许多摩天楼共存的
美丽都市。”

今年，创立于2021年的上艇办到
了第三届，终于首度迎来了高水平国
际队伍的参与。在上艇精英组的比赛
中，剑桥大学赛艇队、牛津布鲁克斯大
学赛艇队、澳大利亚国家赛艇队这三
支国际队伍，与拥有部分国家队队员
的上海、山东、江苏等地方专业队同组
切磋。

在这三支高水平国际队伍里，算
上运动员、教练和其他团队成员，他们
中的绝大部分人此前都未曾来过中
国。不过，从赛会为他们配备的随行
翻译那里，他们还是了解到了一些有

关上海城市发展的信息。
“听说在过去大概30年里，这座

城市（上海）的许多地方都经历了翻
新，很多高楼大厦被新建了起来。”此
次，牛津布鲁克斯大学赛艇队队员托
比·拉森，他随队参观了包括东方明
珠、上海中心、外滩、豫园等在内的多
处申城地标。尤其当拉森身处陆家嘴
时，那种被摩天楼包围的感觉让他有
些稀奇。“在英国时，除非你去伦敦，不
然平时看不到几栋高楼。我们平时去
伦敦的次数不多，所以这里（上海）让
我觉得很不一样。”

此番，精英组的队伍都参加了4.2
公里和500米两个距离长度的角逐。
从上游的静安国际中心，到靠近外白渡
桥的上下水码头，在上艇涉及的全部赛
段河道中，令初来乍到的国际选手们印
象最深的一段，很自然就是两岸观众最
多、能与外白渡桥和陆家嘴“三件套”直
接打卡合影的临近终点处。

剑桥大学赛艇队队员马修·埃奇
说，这次他用手机给队友们拍了很多
照片，其中受好评度最高的就是他们
跟上海地标建筑的合影。“如果明年队
伍还来参赛的话，我希望自己能随队
再来。”目前，埃奇正在剑桥大学攻读
化学博士学位，从时间来看，他的心愿
还是很有机会去圆满的。

抵沪第一站是上海的机场，第二
站是到酒店放下装备，第三站就直奔
位于青浦东方绿舟内的水上运动训练
基地——三支高水平国际队伍落地申
城后，不约而同都对2025年上海赛艇
世锦赛的举办场地表现出了浓厚兴
趣。

兴趣由何而来？虽说三支国际队
伍里仅澳大利亚国家赛艇队与奥运
会、世锦赛有直接关联，但其实在剑桥
大学和牛津布鲁克斯大学赛艇队内，
也有不少准奥运级选手。

比如，此次来沪参赛的乔纳森·卡
梅隆，他就是牛津布鲁克斯大学与英
国赛艇国家队合作的奥林匹克计划中
的一员。卡梅隆的队友杰克·库珀，他
不仅在今年的亨利皇家赛艇会上赢得
了阿尔伯特王子杯冠军，还代表英国
参加过U23欧锦赛并获得银牌。

剑桥大学赛艇队队员佐格洛·尼
基塔，目前他正在攻读自然科学（化
学）专业理学硕士学位。在学习之
余，他已代表爱沙尼亚参加过U23赛
艇世锦赛和欧锦赛。剑桥大学队的
另一位队员诺姆·穆埃勒，他则是从
青少年时期便开始代表法国参赛，如
今也正活跃在U23级别的各项国际
大赛中。

上艇赛事总监李建新在接受本报
记者专访时表示，想到举办世锦赛的
场地里去进行抵沪后的日常训练，这
是三支国际队伍在与上艇前期接洽时
便已商定的事项。“高水平运动队在去
到一个比赛地后，必须确保日常训
练。像他们这几支队伍，到了上海后
基本都是两天一练。他们很想优先到
2025年赛艇世锦赛的场地进行体验，
那我们这边就联系和安排，让他们去
了东方绿舟内的水上运动训练基地。
对他们来说，这是给未来可能的参赛
备战做了前期准备。”

其实早在2017年10月，在美国举
行的国际赛艇联合会代表大会上，上
海就曾以全票获得2021年赛艇世锦
赛的举办权，但之后受新冠疫情影响
最终未能举办。去年9月，国际赛艇
联合会代表大会确定，2025年赛艇世
锦赛落户上海。

准奥运级选手众多

超前体验
世锦赛场地

剑桥队长是电影博士
遗憾没带着摄影机来

本版撰稿 本报记者 章丽倩

作为上海新打造的一个自主 IP赛事，上艇一年比
一年进步，今年牛津、剑桥以及澳大利亚国家赛艇队
等国外高水平队伍的到来，更是标志着这项赛事已经
实现了上海和世界的双向奔赴，进一步走向国际化的
上艇，以“城市会客厅”的姿态向世界展现上海之美。

“很高兴能在上海这么漂亮的地方参加比赛”

苏州河边，市民用画笔记录美景
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